

2020 au centre hospitalier : place aux coopérations

Florence Arnoux a fait un bilan des actions de 2019 et évoqué les projets de 2020

Une année tumultueuse à tous les niveaux." En quelques mots, Noël Colura, président du conseil de surveillance de l'hôpital, a résumé les péripéties qui ont animé le Centre hospitalier de La Ciotat. À commencer par le projet de direction unique avec l'hôpital d'Aubagne. Florence Arnoux a pris ses fonctions début 2019 pour notamment mener à bien cette réforme. Les personnels, la municipalité et les instances de santé en ont décidé autrement. "Il n'y a pas eu de direction unique, a rappelé hier, lors des vœux aux personnels, la directrice, mais l'année a été riche et 2020 le sera encore."

Ses vœux ont débuté avec un petit mot à l'adresse du maire, Patrick Boré, "même s'il n'est pas présent, on est heureux de savoir qu'il va mieux", a-t-elle déclaré avant de faire le bilan de l'année écoulée et de dresser les perspectives pour 2020.

Smur et IRM

Florence Arnoux décrit "un contexte hospitalier compliqué, avec une vive contestation sociale, même à l'hôpital, et même si les personnels continuent à faire leur travail. Dans ce climat hospitalier qui n'est pas au beau fixe, il y a de l'épuisement, du fatalisme, de la colère; il n'est pas toujours facile, de faire coïncider les intérêts de l'hôpital, du patient, des pouvoirs publics... Mais quand on se retourne sur 2019 on n'a pas à rougir, ajoute-t-elle saluant le fruit



Lors de ces vœux, la directrice a salué l'implication des personnels dans ces moments compliqués. /CM

d'une dynamique collective." Et la directrice énumère les consultations supplémentaires, le label Hôpital ami des bébés, le renforcement de l'offre de soins, les projets de Smur, d'IRM, le premier comité local éthique, le développement de l'hospitalisation à domicile...

Oubliée donc la direction unique, l'hôpital de La Ciotat a mis le cap en 2019 et poursuivra en 2020 ses coopérations avec Aubagne. Et le D' Patricia Brandt, présidente de la Commission médicale d'établissement (CME) d'énumérer les secteurs concernés: un laboratoire commun, un praticien commun d'orthopédie, un projet

pour un gastro-entérologue... "Ce partage médical permet d'offrir une meilleure offre sur le bassin." L'hôpital souhaite aussi regagner un chirurgien en cancer digestif... L'hôpital va poursuivre également sa coopération avec Marseille. L'onco-gynécologie va commencer à fonctionner, il y aura aussi des postes d'assistants partagés, sans oublier les autorisations accordées pour l'IRM (en service en 2021) et le Smur, cette année, grâce à qui les urgences seront réorganisées avec les pompiers du 13 et du 83. Le D' Brandt a également évoqué le projet avec Aubagne "d'équipes intra extra-hospitalières spécialisées en gériatrie, le

renforcement des équipes de soins palliatifs. 2020 sera aussi l'année de la qualité de vie au travail avec on le souhaite des effectifs complets, un encadrement efficace et respectueux."

Au niveau des travaux de rénovation, 2019 a vu la réhabilitation de l'hôpital du 1^{er} au 3^e étage; 2020 sera l'année de rez-de-chaussée, avec un nouvel accueil. Patrick Ghigonette, le maire de Ceyreste, a fini cette cérémonie des vœux sur un sourire: "J'ai constaté qu'il reste de la place sur la façade de l'hôpital pour ajouter, à l'instar de la gare, du centre de secours et de la paroisse, le nom de Ceyreste"...

Corinne MATIA